

Schulstraße?! Was ist das denn?

Noch Anfang Februar hätten wir in der Verkehrs-AG der Schule Wesperloh mit dem Begriff "Schulstraße" nichts anfangen können. Seit Jahren suchen wir nach Wegen, um die Verkehrssituation vor Schulbeginn im Bereich der Grundschule zu verbessern. Maßnahmen wie "Zu Fuß zur Schule", bei der Stempel gesammelt werden für jeden Schulweg, der zu Fuß, mit dem Roller oder dem Fahrrad zurückgelegt wird, führen immer nur zu kurzzeitigen Veränderungen. Wenige Wochen später erleben wir das gleiche Bild mit chaotischen Zuständen: Bis zu 100 "Elterntaxis", die durch Rangieren, Missachtung des Halteverbots, Wendemanöver und Unaufmerksamkeit beim Öffnen der Türen andere Verkehrsteilnehmer gefährden. Die Schülerzahlen sind in den letzten Jahren stark angewachsen, nach den Sommerferien werden es über 500 sein - die Straße wächst leider nicht mit. Mit diesem Problem sind wir nicht alleine.

Aber es gibt eine Lösung: Wien und Paris sind die bekanntesten Beispiele für die erfolgreiche Umsetzung von Schulstraßen oder Schulzonen, d.h. es werden eine oder mehrere Straßen im direkten Umfeld einer Schule für den Kraftverkehr gesperrt. Die Sperrung wird typischerweise zeitlich für eine halbe Stunde bis Stunde auf den Schulbeginn oder das Schulende begrenzt (sog. temporäre Schulstraße). Auch in Deutschland gibt es erste Beispiele für erfolgreich erprobte Schulstraßen, leider noch nicht in Hamburg.

Im Zeitraum vom 22. bis 26.04.2024 demonstrieren wir täglich von 7.30-8.30 Uhr im Rahmen der bundesweiten Aktion "Selbst und Sicher zur Schule" an der Grundschule Wesperloh in Osdorf, um das Konzept der "Schulstraße" erlebbar zu machen. Entsprechend des "Wiener Modells" fordern wir die temporäre Einfahrtssperrung für PKWs, um den Schulweg für alle Kinder sicherer zu machen. Das Ende der Schulstraßen-Demonstration bildet eine Abschluss-Kundgebung am Freitag, den 26.04. von 14-16 Uhr, zu der wir alle Interessierten herzlich einladen.

Für die erste Juliwoche, vom 1.-5.7.24, planen wir eine weitere Verkehrs-Aktionswoche. Dort werden wir die Schulstraßen-Demo wiederholen und eventuell durch weitere Maßnahmen wie Lauf- oder Fahrradbus ergänzen. Mehr Infos unter: www.schulstrasse-wesperloh.de